

# EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION: CALLE DE SAN NICOLÁS, 22.

PERIÓDICO PARA TODOS.

PRECIO: CUATRO REALES AL MES

## ACADEMIA

DEL COLEGIO DE LA PURÍSIMA CONCEPCION,  
Aljezares, 4.

Costumbre es dedicar á los estudiantes en los meses de verano á ciertas asignaturas de adorno, una de ellas y quizá á la que más se dedican, es el dibujo; al efecto, hemos determinado continuar las clases de dibujo de todas clases, siendo á horas cómodas y de poco calor. 3—2

SOCIEDAD ANÓNIMA INMOVILIARIA  
de capitalización y amortización. Barcelona  
Capital social, 1.000.000 de pesetas.  
Alquiler y venta.

La sociedad pone desde hoy á disposición del público DOCE CASAS en alquiler ó en venta por pagos mensuales, en 25 años como mínimo

Para obtener detalles, para la adquisición de acciones y títulos de diez pesetas y de cinco pesetas dirigirse al agente de la sociedad en Murcia; D. Juan Moreno, calle de Riquelme, sin número, frente al 4. 10—8

INSTITUTO DE VACUNACION,  
Plaza de Santo Domingo, 17.

Se vacuna todos los días, de 3 á 4 de la tarde, con linfa de vaca. Se expenden tubos y cristales con linfa siempre reciente y se remiten á todas partes por correo.

Los días de vacunación directa de la ternera se anuncian oportunamente. 10—8

## LO DEL DIA.

Murcia, como la mayor parte de las principales poblaciones de España, hace ya muchos años que viene siendo indiferente en la lucha de los partidos. Los pocos políticos militantes de cada partido se hacen sus elecciones, nombran sus diputados, y la población, es decir, la inmensa mayoría, casi la totalidad de los murcianos, aceptamos el resultado de la obra política, como nos lo dan.

De lo que nos quejamos muchas veces es de que la política sea estéril en sus resultados. Nosotros que decimos la verdad á secas, cuando no se roza con las personas; y que salvamos todo lo que es respetable, cuando á las personas nos referimos aunque sea indirectamente, consignamos hoy, que desde el 79 acá, han pasado tres situaciones distintas por el poder, tres situaciones en las que nuestros políticos se han esforzado por recavar del gobierno lo que en justicia se debía á esta ciudad, resultando, en realidad, que ni el perdón de la contribucion de aquel año memorable es todavía un hecho legal.

Esto conviene recordarlo para que se sepa, para que lo sepamos todos, y para que sirva de punto de partida á todos los hombres, que por algun concepto sean nuestros, para una verdadera campaña en favor de Murcia.

### Los empleados de la Estacion.

Cuando la estacion del ferro-carril de

Murcia estaba por todas partes inundada, cuando la fuerza mayor causa de tanto desastre, quitaba toda responsabilidad de cualquiera averia, ó pérdida, ó falta en el servicio, los empleados de esta estacion, desde el jefe hasta el último mozo, todos rivalizaron en cumplir con sus deberes, mucho más allá y con más escrupulosidad que en los días normales. Las mismas azarosas circunstancias les impulsaron á llevar á cabo actos dignos de especial mencion.

No queremos detallar sus trabajos para adelantar el servicio ni nada de lo que se refiera á favorecer los intereses de la empresa; esto ya habrá tenido cuidado la empresa y representacion de dicha empresa de averiguarlo, para remunerarlo debidamente.

Consignaremos solamente los servicios prestados al público. A todos los viajeros que llegaron en trenes que no pudieron salir de la estacion, les prodigaron toda clase de socorros, proporcionándoles habitaciones, camas y alimentos, en todas las dependencias de la estacion y en las casas próximas de algunos de dichos empleados.

Al mismo tiempo luchaban como héroes por salvar de todo peligro y averia las mercancías que les estaban confiadas.

1992 pequeños sacos con dinero, que ascendía á la cantidad total de 150632 pesetas, manejaron en aquellos momentos los empleados de la estacion; y todos esos sacos, sin pérdida de un céntimo, están ya en poder de los comerciantes de esta ciudad á quienes venian consignados.

El celoso inspector de ferro-carriles señor Selgas, ha creído de su deber poner estos hechos en conocimiento del Sr. Gobernador de la provincia, y nosotros los trasladamos al público, con la relacion nominal de los empleados de esta estacion de Murcia que han adquirido nuevos títulos al aprecio de este comercio y del vecindario en general.

Son: el jefe de estacion D. Isidro Nuño del Cerro, Factor principal D. Santiago Lopez Salanava, Recaudor D. Juan Perez García, Factor D. Francisco Martinez Cañizares, Factor agregado á la inspeccion D. Antonio Sanchez Lopez, Alumno Andrés Pontones García, Guarda-freno Juan Verdejo Ramirez, Guarda-agujas Dionisio Perez Somoza; guarda-muelles Sebastian García Moreno, Pedro Lopez Martinez, Antonio Martinez Lorenzo, Baltasar Melchor Martinez; mozos José Roca Tortosa, Sebastian Manzanera Brugarolas, Pascual Ballesteros Maestre, Inocente Lopez Lorénte, Prudencio Saez Onrubia y Francisco Meseguer Vicente.

### Teatro de Romea.

El domingo en la noche se verificará

en este teatro la funcion dramática preparada por la sociedad la Juventud á beneficio de los necesitados por la última inundacion.

Hay que asistir, tanto para contribuir al humanitario fin que impulsa á estos jóvenes, cuanto para premiar con aplausos á las señoritas que toman parte en el espectáculo.

El programa, segun nuestras noticias, es el siguiente:

La banda de la Misericordia tocará la sinfonia.

Seguirá la representacion de un drama en un acto, en el que tomarán parte las Srtas. D.<sup>a</sup> Josefa Hernandez y doña Maria de Yarmouht.

Después tocarán las distinguidas y aplaudidas pianistas Srta. D.<sup>a</sup> Julia Guerra y la niña hija de D. Juan Tamayo, acompañada del Sr. Calvo.

«Las Codornices» graciosa comedia que desempeñarán las Srtas. Martinez y Perez Pimentel y los Sres. Arques, Lopez y Brugarolas.

Concluyendo con lectura de poesías por jóvenes socios de la Juventud y otros literatos invitados.

\* \*

Del «Noticiero» copiamos estos parrafos:

«¿Qué es un año de contribucion, ni un semestre de consumos para remediar nuestros terribles males? Lo que procede es que el gobierno mande inmediatamente una inspeccion idonea y que no preste oídos más que á la evidencia de la realidad de las cosas todavía dolorosamente palpitantes.

La escepcion de tributos que hay que pedir á la nacion, para reconstruir la renta que aquí gozaba, y que se producía en contribuciones, no puede ni debe ser menos que cinco años, cuando el gobierno nos podrá auxiliar hoy, tal vez más, que con cuatro ó cinco millones, tercera parte apenas de lo que cobraría por ese medio, á no ocurrir la catástrofe.

—Aquí enseña muy poco ó nada la experiencia; y decimos esto por lo que ayer vimos y observamos en la reparacion de la línea férrea de esta á Madrid en donde quedan las cosas en el mismo estado y ser en que estaban y tenían antes de la inundacion, con sus grandes terraplenes que sirven de muros de contencion á las aguas y son una de las principales causas que ocasionan los grandes desastres de la parte más fértil é importante de la huerta.

Sabido es el remedio; haciendo obras necesarias y suficientes al desagüe en los puntos por donde las aguas tienen su cauce natural, pero eso ocasionaria, algunos no grandes, dispendios á la empresa de los ferros-carriles del Mediodia, y ¿quién se atreve, en este desdichado y abatido

país, á obligar á hacer un gasto relativamente pequeño á la empresa poderosa que cuenta en su Consejo de Administracion á los hombres más influyentes de la política española, aunque este gasto fuera para hacerle cumplir los compromisos que por las leyes tiene contraídos, y con ella librara de la muerte y de la desolacion á centenares de familias y comarcas feracísimas?

—El puente conocido por el del *Camino hondo* es estrecho, muy estrecho, para dar desagüe á las aguas que forman el cauce antiguo del rio Sangonera, perturbando por lo tanto la marcha de estas y siendo peligro cierto en dias de inundacion.

—Tenemos el sentimiento de anunciar que nuestro querido amigo y compañero D. Gabriel Baleriola, encuéntrase gravemente enfermo de calenturas palúdicas, adquiridas en la malaria de la inundacion visitando la huerta.

Ya hay una víctima, y se tienen noticias oficiales de otras más.

—Nos consta que nuestro paisano el Sr. D. Lope Gisbert ha celebrado una larga conferencia con el Sr. Cánovas del Castillo y los ingenieros Sres. Bausá y Ortega.

Razones de prudencia al alcance de todos nos obligan á ser muy parcos en estas noticias, pero sí podemos adelantar á nuestros lectores la de que merced á las acertadas gestiones del Sr. Gisbert han de producir inmediatos y benéficos resultados.

## REMITIDO.

Sr. Director de EL DIARIO.

Estimado amigo: Aunque muy á la ligera, ya le dije en la anterior, los beneficios que podía reportar á los terrenos de regadío la apertura del Canal de Rotas: en la presente voy á indicarle los que tendrían los terrenos de secano.

Todas las tierras que se hallan bajo el nivel de las crecidas del Segura, son altamente arcillosas, especialmente las de Cieza y Archena. Estas tierras están destinadas, casi en su totalidad, al cultivo de cereales, cultivo excesivamente caro y el menos productivo de todos, viéndose de cuando en cuando algunos trozos pequeños plantados de olivar y viña, que por su estado de decadencia dice muy alto, que ni el terreno es apropiado, ni gozan de la suficiente cantidad de agua que aquellos vegetales necesitan.

Si estos campos se regaran con las aguas sobrantes, entre otras, tendrían la ventaja de mejorar estos terrenos, dándoles la arena, los óxidos de hierro y las mil sales que aquellas aguas llevan en disolucion y suspension, de las que carece casi este suelo.

Entonces, como se puede contar un riego seguro, como segura es la lluvia en las vertientes de este rio, estos terrenos cambiarían sus condiciones de esterilidad por de fertilidad, y pudieran hacerse plantaciones de vides, olivos, almendros, algarrobos, higuerales y aun frutales, de que carecen, efecto de su constante sequía.

Entonces, estos pueblos no estarían sujetos, como lo están, al simple producto de sus riegos, productos que, como al presente, desaparecen como por ensalmo en uno ó dos dias, dejando como consecuencia, después de una inundacion así, muchos años de miserias y de privaciones, que sólo puede apreciarlas el que las pasa, ó, al menos, el que las presencia.

Y si el propietario tiene tanta ventaja, no es menor la que obtendría el Tesoro con poder ingresar en sus arcas la fabulosa suma producida por el aumento de contribucion á los beneficios de las turbias del rio.

Este aumento que no me atrevo á indicar, como nunca me he dado cuenta en donde se han fundado para la imposicion de las tipos de cartillas evaluatorias para los secanos, tendría que tener un aumento de consideracion que debiera ser el tanto por ciento, residuo de la produccion y de los gastos.

Se trata de 65.000 hectáreas, ó sean 96.875 fanegas; y cuenta que el aumento no sería una cosa cualquiera, por cuanto á poco que se medite, á poco que se observe, con pocos cálculos que se hagan, se verá evidente que el capital invertido en la construccion de aquella obra, tendría un rendimiento anual que permitiera en muy pocos años el resarcimiento, quedando siempre en pié el impuesto de contribucion bajo una base fija; mientras tanto que al presente el punto de partida la contribucion de secanos no tiene su fundamento en otra parte que en la hipótesis, y como hipótesis falsa.

¿A qué recordar que en esta provincia, ó en parte de ella, se pasan ocho y diez años sin coger? No lo sabeis todos? Acaso el nombre de Serenisimo Reino de Murcia, obedece á otra cosa que á la falta constante de lluvias?

Esta provincia toca los extremos, y como estos son siempre viciosos, pudiera deducirse una consecuencia lamentable: ó llueve ó no llueve; si llueve, es como ahora, para destrozarlo todo, para llevarse los productos en cosecha y dejarnos gastos que no sé cómo puede hacerlos un pueblo por tanta calamidad.

Pensad un poco, sed observadores, fijaos en la accidencia de las tierras de la provincia y encontrareis el 80 por 100 de los terrenos desnivelados, algun tanto monticulosos.

Las cañadas, esa clase de terreno que es el mejor, por estar formado de los sedimentos que dejan las aguas, es muy corto, y, cuando llueve, lo hace torrencialmente, siendo estos sitios verdaderos afluentes que rompen sus márgenes y presas, por no poder contener el agua que les mandan los terrenos altos.

Pues bien; rompiendo la sierra Larga en la forma indicada, los secanos darían la vida á esta provincia, los riegos estarían asegurados, renacerían la calma y confianza perdidas, y esta reina entre las provincias, dotada de una temperatura envidiada, acaso poco tiempo después de hacer estos trabajos, nos serviría de modelo para el estudio y prácticas agrícolas.

La noche de ansiedad que pasa esta ciudad, viendo crecer el Segura, demuestra, de una manera palmaria, la urgencia, la necesidad y conveniencia de que se proyecten aquellas obras de reconocida utilidad para todos, y principalmente para asegurar la vida de millares de personas.

Otra vez suyo affmo. amigo

Antonio Gonzalez.

## CORRESPONDENCIA.

Madrid 29 de Mayo.

Han sido nombrados oficial de vestuario de marinería del departamento de Cartagena, el contador de navio D. Adolfo Lafuente; depositario del consejo de premio de Cartagena, D. Joaquin Dic; y jefe interino del negociado central de la intervencion marítima de Cartagena, don Rafael Hernandez Martinez.

—El ingeniero de la armada D. Francisco Erro, ha sido destinado á Cartagena.

—Los diputados valencianos han conferenciado con el ministro de Fomento, á quien han pedido se estudie y proponga la desviacion del rio Júcar, para evitar que se repitan las inundaciones que amenazan grandemente á Alcira.

—En la iglesia parroquial de San Jerónimo se celebraron ayer los solemnes funerales del fundador de «El Imparcial», D. Eduardo Gasset y Artime.

—De los toros de Ciudad Rodrigo, publican los periódicos el siguiente telegrama:

«Toros de Terrones lidiados ayer, re-

gulares. Mucha bronca, mucho trabajo para los diestros. Lagartija bien, bregando y tirándose á herir; un puntazo en muslo derecho; un banderillero herido.

El ganado de Revilla lidiado hoy, bueno. La gente hizo cuanto pudo. Dos reses muertas á tiros por la tropa en el tendido.»

## NOTICIAS LOCALES.

El señor alcalde remitió ayer al senador Sr. Albacete, una expresiva carta, contestacion á la que ya conocen nuestros lectores.

Mañana ó pasado, llegará á esta nuestro paisano el tenor cómico Pablo Lopez, procedente de Valencia, á donde regresará para el 10 en que empezará á actuar por nuevo compromiso adquirido. En los pocos dias que esté aquí nuestro paisano el popular y querido actor, se propone, si le es posible recoger bastantes elementos artísticos para ello, dar algunas funciones en el teatro de Romea a beneficio de los inundados.

Nuestro amigo el Sr. Caballero, nos dice en contestacion al Sr. X, que el haber publicado sus especiales noticias respecto del Puente de Murcia, ha sido para llamar la atencion de las autoridades sobre la conveniencia de un nuevo y minucioso reconocimiento de dicha obra, y para que, si fuera necesario, se le hicieran las reparaciones que su importancia reclama.

Al mismo tiempo, conviene recordar la especie del legado del Bailío, que si se pudiese justificar con datos fehacientes fué efectivamente una donacion nominal para un Puente sobre el Segura, y que el gobierno dispuso de dicho legado, ó no habría justicia en la tierra, ó el gobierno debía indemnizar dicha cantidad, que de otras menos justas habrá indemnizado á otros.

En una funcion dramática que próximamente se celebrará en Cartagena á beneficio de los pobres que en aquel campo han sufrido más pérdidas, se estrenará un drama en un acto original de D. José Soto y Pedreno.

Se ha concedido la autorizacion solicitada por D. Fernando Fouque, para trasladar los restos mortales de su esposa D.<sup>a</sup> Antonia Waller, desde el cementerio de la villa de Aguilas á la Argelia.

—Igualmente se ha concedido autorizacion á D. Juan Antonio Rueda, para trasladar los restos mortales de D. Francisca Isus-guiroa y Angosto, desde el cementerio de esta ciudad á la Sacramental de San Martin de Madrid.

Por los guardias del puesto de Casa-Postas ha sido detenido el soldado desertor Bartolomé Alfonso Asensio, á 6 leguas de Cartagena, con el pantalon encarnado y en cuerpo de camisa, manifestando que desertó el dia 17, cuyo individuo ha sido puesto á disposicion del comandante militar de esta capital.

Por agentes de orden público ha sido conducida anteanoche á la correccion, una individua que dijo llamarse Josefa Marti-

Moreno, ser natural de Barcelona, y me embriagada, estaba dando escándalo por los alrededores del teatro.

Dice «Las Provincias»:

«El domingo ocurrió en la plaza de toros de Tarragona un hecho que no es el primero de esta clase. El joven Milá, que trabaja en dicha ciudad, dió orden para que se soltasen las cuerdas del globo Villa de Paris, que se hallaba dispuesto para la ascension. En este momento vió el público con espanto que junto á la boca del mongolfier, y cogido de una de las cuerdas que hay asidas á la misma, de poca resistencia, se elevaba un joven hijo de Constantí, que ayudaba á sostener el globo, el cual, segun manifestó despues de su descenso, no había oido la voz de llamar.»

El Sr. Milá quedó tan sorprendido como el público al ver el desastroso fin que guardaba á su inesperado acompañante, caso de que le diera un vahido; así es que desde los primeros momentos procuró colocarle sobre unos corchos, pues en todo alguno podia llevarle á su lado en el trapecio, por no comunicar aquella verdad con las de este.

Allí continuó hasta que se verificó el descenso, causándose algunas contusiones.»

Del «Diario de Avisos» de Cartagena:

«En la fragata «Sagunto», serán muy pesadas las obras, pues aun faltan por montar la mitad ó mas de sus planchas, y hasta ahora se han encontrado pudriciones en varias cabezas de baos y en la mayor parte del macizo del blindaje.

La fragata «Zaragoza» tiene obra en las calderas para algunos meses.

—A las once de la mañana de ayer un individuo del cuerpo de Carabineros que se hallaba de servicio en Aguilas, dió muerte á uno de sus compañeros é hirió otro del mismo cuerpo.»

El «Boletín oficial» de ayer contiene:

R. O. resolviendo que debe alzarse la suspension del ayuntamiento de Pinatar.

Un registro de minas por D. Pablo Novés solicitando le concedan 21 pertenencias para la denominada «Ulano» en término de La Union.

Circular sobre los excedentes para plazas de capataces aprobados por los tribunales de exámen y deseen ocupar las vacantes en distritos forestales donde no hay excedentes.

Edicto llamando al fugado cabo José Martínez García.

Id. anunciando la subasta en pública subasta, de una lancha en Mazarron.

Relacion de los juzgados municipales á los que se han aprobado los extractos del movimiento de poblacion de los años 79, 80, 81 y 82.

Anuncio sobre los exámenes de Junio en el instituto de segunda enseñanza.

Instruccion para los aspirantes á ingresar en la Academia de Artilleria.

Edictos de varios alcaldes sobre subastas de arbitrios y amillaramientos.

Acuerdos tomados por el ayuntamiento de Alcantarilla en el tercer trimestre de este año.

Requisitoria del de San Juan llamando á Josefa Caselles Perez.

Anuncio de la Delegacion del Banco sobre la cobranza de la contribucion territorial, que tendrá lugar del 12 al 21 en Cartagena.

Anoche ya se iluminó la poblacion con gas, despues de ocho noches que han prestado este servicio los vecinos. En la inundacion del 79 estuvo la poblacion sin gas once dias, y ahora, aunque sobre la fábrica han caido más contratiempos, ha tenido su director, nuestro amigo don Alejandro de Martinez, más fortuna para contrarestarlos.

Esta tarde de 4 á 5 se continuará vacunando directamente de la ternera en el Instituto de vacunacion establecido en la plaza de Santo Domingo, núm. 17.

Igual operacion se practicará mañana tarde y á la misma hora.

Mañana termina en Santa Catalina el novenario de Santa Rita. En la funcion de la mañana predicará D. Francisco Martinez Alcaráz.

### COSAS VARIAS.

Dos composiciones poéticas hemos recibido con encargo de publicarlas hoy, dirigidas las dos á la Virgen del Amor Hermoso, por hallarnos en el último dia de Mayo, último tambien de los especiales cultos que se dedican en este mes á Nuestra Señora.

Las dos composiciones revelan á noveles escritores á muchachos que ensayan sus fuerzas intelectuales en estos laudables ejercicios.

La que empieza diciendo:

«Perdóname, si osada  
la pobre lira mia.....»

es bastante incorrecta, poco fácil y no tiene más que un pensamiento, con distintas formas, repetido en casi todas las estrofas. Repáselas el poeta, y verá lo que decimos, como encontrará, al mismo tiempo, muchos adjetivos impropios y algunos epítetos imposibles.

La otra composicion la firma M. Garcia Martinez, cuyo nombre publicamos porque tenemos poco que censurarle.

Compiaremos dos estrofas:

«Que nunca, nunca el pobre lábio mio,

los impulsos siguiendo de mi anhelo,  
sabrás vestir con férvido atavío  
su débil frase, y levantar con brío  
la voz potente á la region del cielo.

»Madre de Dios, en tan hermoso dia  
la voz escucha del cantor cristiano  
que á tí se acerca lleno de alegría,  
y proteje la hermosa pátria mia,  
Virgen sin par, con dadivosa mano.»

Sentimos muchísimo no tener espacio para publicar todas las composiciones que lo merecen de las que se nos remiten.

Si vas á San Agustín,  
hoy que terminan las Flores,  
aquella Virgen de Amor,  
la de dulcísimo nombre,  
te ha de parecer de fijo  
la Virgen de los Dolores,  
porque esta es la advocacion  
que más consuela á los hombres.

Apenas habrá en la huerta  
hoy un puñado de flores;  
las que haya irán al altar,  
perfumadas, aunque pobres;  
si fueran penas y lágrimas,  
esas flores que se cogen  
cuando la amargura inunda  
de dolor los corazones,  
de eso sí que tienen mucho  
que ofrecer ahora los pobres.

Después de Cristo, que es,  
como redentor del hombre,  
el bálsamo, la esperanza  
de las penas mas atroces;  
lo que mas consuela es  
la Virgen de los Dolores,  
porque, en vez de rosas, tiene  
aquellos clavos enormes,  
y la corona de espinas  
por las que su llanto corre.

Puesto que tenemos penas  
y han perecido las flores,  
sean las penas las rosas  
y aroma las oraciones,  
que lleguen hasta lo alto,  
por ver si Dios las acoge  
y la Virgen las bendice  
y hallan consuelo los pobres.

PÉRDIDA.—La persona que en la noche del miércoles perdiese un pañuelo de lana, puede pasar por la sastrería de don Francisco Atué (el Madrileño), calle de San Nicolás, 2, donde dando las señas se le entregará.



## LA NIÑA EDUVIGIS HERNANDEZ LABORDA ESTÁ EN EL CIELO.

Sus padres Don Juan Antonio Hernandez del Aguila y Doña Luisa Laborda y Robles, abuelos, tíos, primos y demás parientes,

Suplican á sus numerosos amigos se sirvan asistir á la conduccion del cadáver que se verificará el dia de hoy á las seis de la tarde, desde la iglesia de Nuestra Señora del Cármen al cementerio de la Puerta de Orihuela, por cuyo favor le anticipan las gracias.

Murcia 31 de Mayo de 1884.

No se reparten esquelas.—Casa mortuoria; Alameda, 17.

## BOLETIN RELIGIOSO.

*Santo de hoy.*—Santa Petronila vg. y San Tereuato.

*Vela y Alumbrado.*—Está hoy en las iglesias de San Agustín y el Rosario.

En la primera por los Asociados vivos y difuntos de la Congregación del Sagrado Corazón de María, misas de hora.

Y en la segunda por D. José Brunet y D.<sup>a</sup> Antonia Suñé, misas de media en media hora.

**LINEA DE FILIPINAS**  
DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA  
(antes A, Lopez y C.<sup>a</sup>)

Se inaugura el nuevo servicio postal con el vapor

# Venezuela,

que saldrá de Barcelona el 1.<sup>o</sup> de Junio á las cuatro de la tarde para MANILA,  
con escala en

Port-Said, Suez, Aden, y Singapore

Tomando carga y pasajeros.—Consignatarios: En Barcelona, Sres. Ripol y compañía.  
En Murcia, D. E. Peñafiel.

**INTERESANTE AL PÚBLICO.**

Desconfíen de los elixires, tinturas, ó tesoros que no lleven el nombre del autor.

*La perla maravillosa de la boca.*

Preparada por Lorenzo Vicente y Moreno, practicante de Medicina y Farmacia.

Calma en dos minutos los más fuertes dolores de muelas. Afirma las vacilantes, preserva de la caries, y sarro; evita con su uso las irritaciones, fluxiones y mal olor del aliento.

Es el más económico, pues un frasco que cuesta cuatro reales, dura tres meses.

De venta en la farmacia del Sr. Pino y Vivo, Príncipe Alfonso, núm. 1 y en el Bazar Veneciano.

# Abanicos.

El acreditado fabricante de Valencia D. José Ferriols que viene ya muchos años á esta ciudad con un surtido tan completo y de novedad como arreglado á todas las fortunas, se ha establecido este año en la calle de la Frenería, en uno de los bajos de la casa, esquina á la plaza de Palacio, donde estuvo el estanco, con sus

**INMEJORABLES ABANICOS**

de sándalo, violeta, ébano, palo amarillo y otras maderas; como asimismo en nácar y hueso, desde 15 céntimos hasta los precios más elevados, según las clases y gustos.

**PARAGUAS, QUITASOLES, SOMBRILLAS DE TODAS CLASES.**

En paraguas de seda los hay desde 30 reales hasta los mejores.

En sombrillas, la especialidad de las de raso-aldon, bordadas al realce, á 32 reales, que dan el efecto de la de más lujo.

**FERRIOLS, FRENERIA, A LO ULTIMO,**  
cerca de la plaza de Palacio.

*No equivocarse.*

PIANOS, se alquilan. En la imprenta de este periódico darán razon.

## CONFITERIA

DE FEDERICO MORENO, Vidrieros.

Pastas para el chocolate y para postres.

Bollos de Antequera, á 6 reales libra; madroños de manteca de vaca, 6; pastelillos suizos, 6; pasta de Viena, 6; pasta de viaje, 6; petisul, 6; rollos de Castilla, 6; rollos de Jaca, 6; rollos de hojaldra, 6; rollos de manteca de vaca, 6; rollos de manteca de cerdo, 6; rollos de carrucha, 5; rollos de hojarasca, 5; rollos á la portuguesa, 6; rollos de fresa, 6; rollos mallorquines, 6; rollos de Galicia, 6; rosca de aceite, 6; tallos de Venecia, 6; orejetas de fraile, 6; tortas de monas, 6; frailes dulces de huevo, 6.

# 13. PLATERIA, 13,

SUCURSAL

ÚNICA EN MURCIA

de las máquinas para coser  
DE LA COMPAÑIA FABRIL

# SINGER

Única casa en Murcia,

Único centro en Murcia,

Único depósito en Murcia.

13, PLATERIA, 13.

Todas las máquinas que se venden en otras casas con los nombres de Singer perfeccionado, sistema Singer, y aun Singer, son defectuosas imitaciones de las nuestras llamadas de

la Compañia Fabril

SINGER

apesar de que exteriormente son aparentemente iguales. La garantía mas completa para el público de la superioridad de nuestras máquinas, es que todos los falsificadores las escojen como tipo.

Fijarse bien en esta marca de fábrica puesta en el brazo de toda máquina



# SINGER

Esta Casa, establecida en todas las poblaciones importantes del mundo, atiende al que haya adquirido jamás sus máquinas en cualquier punto, bien al contrario de los imitadores desconocidos y revendedores, que desaparecen frecuentemente, dejando á sus clientes sin poder usar las máquinas por falta de agujas y piezas sueltas, de las que *La Compañia Fabril SINGER* tiene grandes surtidos en todas sus Sucursales.

ENSEÑANZA Y ATENCIONES

gratis á domicilio.

Condiciones y garantías  
sin competencia.

# 13, Plateria, 13.

ROBUSTIANO DELGADO,  
PROFESOR

# DENTISTA

Sucesor de D. Carlos Francelius.

Pone toda clase de dientes, desde uno hasta la dentadura completa, y hace todas las operaciones concernientes á su profesion.

Ofrece al público su gabinete, situado en esta ciudad, calle de la Sociedad.

Horas de consulta, diariamente, de ocho de la mañana á seis de la tarde.

**AVISO IMPORTANTE**  
TESORO UNIVERSAL DE LA BOCA.

Toda persona que quiera conservar firme, limpia y blanca la dentadura, haga uso de este excelente remedio, calma los fuertes dolores de muelas, y quita el mal olor de la boca.

Cuatro reales frasco, en todas las farmacias y droguerías, en Murcia, farmacia de Pino y Vivo, Príncipe Alfonso, 1. 19

**S**E DAN LECCIONES á domicilio, de todos los ramos que abraza la primera enseñanza, á precios sumamente módicos. Darán aviso, calle de Marmolejos, número 6. bajo. 25—25

COMPETENCIA A LOS BARATOS  
en toda clase

# DE ABANICOS

DE JOSE ABDON.

Los precios tan ínfimos justificarán al público la verdad.

Solo por 15 dias.—17, Contraste, 17.

Ha llegado á esta capital el acreditado fabricante tan conocido de años anteriores por este público, con un variadísimo y completo surtido de abanicos para la temporada actual, situado en la calle del Contraste, número 17, donde se vencerán las personas que lo visiten de que no hay otro más barato.

ABANQUERIA VALENCIANA ofrece por breves dias distinta coleccion en abanicos de nácar, hueso, ébano, sándalo, violeta y demás maderas finas que se conocen, á precios sin competencia

durante 15 dias comprareis barato

17, Contraste, 17.

Abanicos de raso á 24 reales uno: 15—6

## GUANTES.

En casa de la viuda de Mateos se acaba de recibir el gran surtido de guantes que estaba esperando, de hilo y seda, en todas clases, de la más alta novedad e igualmente mitones en color y negros. No se anuncian precios porque sin verlos no se puede juzgar de su clase y baratura.

# ACADEMIA

PREPARATORIA,

PARA CARRERAS ESPECIALES,

dirigida por

**DON CEFERINO ALBALADEJO**

y con la cooperacion

de varios Auxiliares facultativos de Minas

Esta academia se dedica á la enseñanza de las ciencias exactas Aritmética, Álgebra, Geometría, Trigonometría, Topografía con levantamiento de planos y Geometría descriptiva: Dibujo lineal y topográfico, Geografía, Historia universal, Historia de España, Retórica y Poética, Francés y de más asignaturas exigidas en la segunda enseñanza, ofreciendo sus lecciones á precios módicos.

Clases particulares á precios convencionales.  
Direccion: Freneria 35. Y la Academia plaza de San Nicolás, esquina á la calle de las Almenas

# A LAS ASPIRANTES

A MAESTRAS.

Clase preparatoria para exámenes de ingreso, prueba de curso y reválida,

por

Doña Eloisa Perez Pimentel,

Balboa, 5, 2.<sup>o</sup>

# JOSE VISEDO,

Freneria, núm. 33.

REBAJA DE PRECIOS.

En calzado, loza y cristal, zapatos de todas clases para señora y caballero, niños y niñas á

**PRECIOS BARATISIMOS.**

33, Freneria, 33. 15—5

DEPÓSITO  
Y TALLER DE MARMOLES  
DE

# José Julià

Freneria, 35, Murcia. 30-18

Imp. de EL DIARIO, San Nicolás, 22.